



## DECLARATION DE LA FNEC-FP-FO CSA-SD DU 5 SEPTEMBRE 2024

Monsieur le Directeur Académique,

La FNEC FP FO 63 dénonce le coup de force contre l'École publique que constitue l'organisation de la rentrée scolaire par un gouvernement et une ministre démissionnaire ! Désavoués, sans majorité depuis le 7 juillet, démissionnaire depuis le 16 juillet, et maintenu en place au nom de la « gestion des affaires courantes », Emmanuel Macron compte poursuivre comme si rien ne s'était passé ! Sous-entendu contre la hausse immédiate du SMIC et du point d'indice, contre l'abrogation de la contre-réforme des retraites, contre l'abrogation du Choc des savoirs etc...

Au nom des « affaires courantes », ce sont plus de 1500 textes réglementaires qui ont été publiés depuis le 7 juillet contre les acquis et les droits de la classe ouvrière et de la jeunesse. C'est l'annonce d'un budget d'austérité, avec près de 10 milliards d'euros d'économies supplémentaires s'ajoutant aux mesures déjà imposées contre l'École publique et le statut de fonctionnaire.

Et comme si de rien n'était, la ministre démissionnaire Belloubet a annoncé dans sa conférence de presse du 27 août une année scolaire sous le signe de la poursuite des réformes.

Pour FO, ce n'est pas acceptable ! C'est un déni de démocratie !

Les revendications des personnels demeurent et s'expriment en cette rentrée :

- Abrogation du « choc des savoirs », massivement rejeté par les enseignants et les parents d'élèves !
- Abrogation de la réforme des lycées professionnels, de la réforme du lycée et de Parcoursup !
- Annulation des 650 suppressions de postes et recrutement immédiat sous statut de tous les personnels nécessaires pour les remplacements, les allègements de service, les décharges de direction et notamment pour la prise en charge des élèves en situation de handicap et ouverture de toutes les places nécessaires en milieu spécialisé !
- Augmentation immédiate de la valeur du point d'indice
- Abrogation de la contre-réforme des retraites
- Un statut avec un vrai salaire pour les AED et AESH

Pour la Fédération FO de l'Enseignement, ce gouvernement démissionnaire n'a aucune légitimité à se maintenir pour poursuivre ses contre-réformes !

Concernant la carte scolaire, quelle honte de devoir « pleurer » pour obtenir des ouvertures de classes et pour éviter des fermetures parce notre département doit rendre 11 postes pour cette rentrée. Quelle honte de constater qu'il manque plus de 100 AESH dans le département., et qu'aucune place, aucun poste en milieu spécialisé ne soit créé. Vous proposez M le DASEN dans vos documents préparatoires 12 fermetures pour seulement 3 ouvertures ! Comment pouvons-nous discuter sur cette base dont ce gouvernement illégitime, désavoué, censuré est responsable ? Et les 30 contractuels mis à la porte du jour au lendemain ! Non nous ne participerons pas comme si de rien n'était.

Nous revendiquons aucune fermeture de classe, l'ouverture de classes partout où les collègues le demandent et la création de postes de Titulaires Remplaçants.

Dans vos documents, nous nous félicitons des ouvertures à Champeix, Vitrac et à l'élémentaire des Martres de Veyre. Mais nous réaffirmons la nécessité d'ouverture de classes dans toutes les écoles qui en ont besoin et notamment dans les écoles : élémentaire de Courpière, maternelle Faubourg à Issoire, maternelle La Mosaïque à Mozac, et à la maternelle Sonia Delaunay à Longues. Nous dénonçons les propositions de fermeture des écoles maternelles de Courpière, de Manzat, de Murol, du Pré Rond à Issoire. Pour tous ces dossiers nous avons transmis les courriers détaillés de la part de notre syndicat Monsieur le DASEN. Nous rejetons aussi avec une large intersyndicale les évaluations standardisées obligatoires et revendiquons leur abandon, et exigeons a minima le respect du volontariat des collègues.

200 milliards par an d'exonération de cotisations et impôts pour les entreprises, moins 11 postes dans le 63...

413 milliards pour la guerre et les ventes d'armes qui nourrissent les massacres, notamment celui du peuple Palestinien que FO continue de dénoncer ! Mais 650 postes en moins sur le budget de l'Education Nationale !

Macron tweet « il faut que la guerre à Gaza s'arrête » mais il poursuit les livraisons d'armes au gouvernement Netanhyau. FO sera ce samedi 7 septembre présent lors du rassemblement contre le génocide en cours à Gaza, pour

la libération de tous les otages comme elle le fait depuis le début du conflit. Avec l'Internationale de l'Education, qui représente plus de 32 millions de travailleurs de l'Education dans le monde, la FNEC FP-FO exige un cessez-le-feu immédiat et permanent, ainsi que l'arrêt des livraisons d'armes ou d'équipements militaires à Israël. Halte à la guerre et à l'escalade guerrière en Moyen Orient, en Ukraine. FO dénonce les interdictions de manifester à Montpellier et Béziers pour le soutien au peuple palestinien. La FNEC-FP-FO demande aussi l'arrêt des poursuites scandaleuses contre 25 étudiants de Sciences Po cet été qui se sont élevés contre le génocide en cours.

Face à la pratique autoritaire du pouvoir du Président Macron qui met dangereusement en cause la démocratie, la FNEC-FP-FO refuse de lui apporter la moindre caution et ne siègera donc pas dans les instances d'un ministère démissionnaire.

La FNEC FP FO 63 ne jouera pas non plus au plan local la figurante dans ce CSA-SD, cette instance consultative réunie pour la forme, où il n'y a rien à discuter parce que tout est verrouillé par le gouvernement démissionnaire et c'est pourquoi, tout en renouvelant notre proposition de boycotter cette instance à nos camarades de l'UNSA et de la FSU, nous quitterons cette réunion.

Pour conclure, la FNEC-FP-FO 63 répond à l'appel des organisations syndicales de jeunesse, étudiantes et lycéennes contre le coup de force anti-démocratique de Macron et pour les revendications. FO avec son Union départementale sera présente aux côtés de la jeunesse au rassemblement de ce samedi 7 septembre à 11h place de Jaude.

Enfin nous terminons cette déclaration par une pensée émue pour notre collègue décédée à Marseille en cette rentrée scolaire.

Nous vous remercions de votre écoute